

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REGISTROS DE CANDIDATURAS

CANCELARÍA IEEQ REGISTROS DE CANDIDATURAS POR INCUMPLIMIENTO DE PARIDAD

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) informa que ayer (19 de abril) notificó diversos requerimientos a seis partidos políticos, derivado del incumplimiento de los lineamientos de paridad de género en las postulaciones que realizaron a cargos de Ayuntamientos y Diputaciones locales de mayoría relativa, las cuales deberán corregirse en el plazo legal de 48 horas. En caso de persistir el incumplimiento de las disposiciones en la materia, el Consejo General de este organismo electoral llevará a cabo los sorteos que correspondan, por partido político, a fin de determinar aquellas candidaturas en las que se cancelará el registro para satisfacer los principios de paridad previstos en la normatividad vigente. Lo anterior, conforme a lo establecido en los artículos 168 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro y 23 de los Lineamientos para garantizar el cumplimiento del principio de paridad de género en el registro y asignación de candidaturas en el proceso electoral local 2020-2021 en el Estado de Querétaro. El IEEQ refrenda su compromiso en la protección, fomento y cumplimiento de la paridad de género en la postulación e integración de la Legislatura y los Ayuntamientos del estado.

<https://qronica.com/cancelaria-ieeq-registros-de-candidaturas-por-incumplimiento-de-paridad/>

<https://www.emisorqueretaro.com/politica/en-riesgo-candidaturas-por-incumplimiento-de-paridad>

MORENA CUMPLE CON CUOTAS DE GÉNERO; POSTULA A ESPOSA DE CANDIDATO

Morena sustituyó a hombres por mujeres en las candidaturas a las alcaldías de Cadereyta y San Juan del Río, esto con el fin de cumplir la paridad de género, tal como se los ordenó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). También sustituyó a tres hombres por mujeres en candidaturas a diputaciones locales, dos de ellas el principio de Representación Proporcional y una en diputaciones por el principio de Mayoría Relativa. Entrevistado al respecto, Jesús Méndez Aguilar, secretario del Comité Estatal en funciones de presidente, confirmó que este partido realizó cinco modificaciones a sus candidaturas locales para cumplir con las exigencias de paridad de género establecidas en ley. Apuntó que el Comité de Morena tuvo dos días para recibir los documentos de todos los aspirantes que fueron inscritas como candidatas sustitutas. Méndez no precisó cuáles fueron las candidaturas en la que se realizó la sustitución de candidatos, pero en redes sociales se conoció que para San Juan del Río se registró a Rosa María Ríos de Sinecio; en sustitución de Juan Alvarado; y para Cadereyta a Marlene Ocampo, esposa de Carlos Arellano, a quien se bajó de la candidatura. (EUQ 1 y 4, PA 8)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/morena-cumple-con-cuotas-de-genero-postula-esposa-de-candidato>

ROSA MARÍA RÍOS DE SINECIO FUE REGISTRADA DE MANERA ARBITRARIA: BALDERAS PUGA

De manera arbitraria fue registrada Rosa María Ríos de Sinecio como candidata al Ayuntamiento de San Juan del Río por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), en sustitución de Juan Alvarado Navarrete en atención al ordenamiento emitido por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), para hacer efectiva la paridad de género en la localidad, acusó el presidente del Consejo Estatal del partido morenista, Ángel Balderas Puga. Aunque hasta las 18:00 horas sesionará el Consejo Estatal de Morena en la capital queretana para conocer los pormenores del procedimiento ante la autoridad electoral, aseguró que al interior del partido, se conoció del

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

registró, una vez más, sin ningún consenso, generando enojo e inconformidad, por lo que advirtió de un mayor descontento entre la militancia ante la toma de estas decisiones. “Esto ya se volvió un merequetengue, nos parece una vacilada lo que se está haciendo en San Juan del Río y en Cadereyta, por un lado, entra la esposa de Armando Sinecio, que ya lo registraron como tercero plurinominal externo a Morena y ahora a su esposa como candidata a San Juan del Río, muchos hemos denunciado al interior de Morena eso de manera vergonzoso porque parece un asalto a partido permitido por Jesús Méndez”. Balderas Puga lamentó la situación actual por la que cruza el partido morenista en el estado, de la toma de decisiones unilaterales y de las secuelas que hasta el momento se han registrado a días de iniciado el periodo de campañas electorales, por lo que aseguró que en todo ello tendrá que haber uno y varios responsables que tendrán que ser llamados a “entregar cuentas”, y sometidos a lo establecido en los estatutos.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/rosa-maria-rios-de-sinecio-fue-registrada-de-manera-arbitraria-morena-ieeq-teeq-6625338.html>

RETIRAN REGISTROS A PT Y MORENA PARA ALCALDÍAS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) retiró dos candidaturas al partido Morena y cinco candidaturas al Partido del Trabajo (PT), por no satisfacer los principios de paridad de género. En el caso del PT, el partido tuvo que ‘bajar’ de la contienda a Javier Navarrete, quien obtuvo su primer registro de candidatura común con el Partido Verde Ecologista de México. Sin embargo, en el Partido Verde lo mantuvieron como ‘su gallo’ toda vez que el dirigente estatal del PVEM, Ricardo Astudillo, señaló que Navarrete continuará haciendo campaña por el verde ecologista en Corregidora. El PT nombró a una nueva candidata para contender por la alcaldía de Corregidora, que será Gabriela Moreno Mayorga será la nueva aspirante. Ella contienda por segunda ocasión para este cargo en el municipio después de perder la elección en 2018; en ese momento, fue abanderada por la coalición Morena-PT-PES. De acuerdo a los lineamientos en la materia, en las postulaciones que realizaron a cargos de Ayuntamientos y Diputaciones locales de mayoría relativa, cualquier falla debería corregirse en un plazo legal de 48 horas. CASO MORENA. Respecto a Morena, el IEEQ le solicitó renombrar a dos mujeres como candidatas para dos de sus alcaldías en las próximas horas. Este partido resolvió remover a Juan Alvarado de la candidatura en San Juan del Río. Aunque no ha hecho oficial los nuevos perfiles de candidatas para cumplir con el lineamiento del órgano electoral del Estado, una fuente allegada reveló el nombre de Rosa María Ríos como aspirante al cargo. De última hora, también trascendió que en el municipio de Cadereyta este partido sustituyó al candidato a la alcaldía, Carlos Arellano, sólo que pusieron a su esposa Marlene Ocampo, para poder cumplir con lo estipulado en la normativa vigente de paridad de género. EL REGLAMENTO. El IEEQ fue claro al exponer que si persiste el incumplimiento de las disposiciones en materia de paridad de género, el Consejo General del organismo electoral llevaría al cabo los sorteos correspondientes, por partido, para cancelar sus registros en el actual proceso electoral. Lo anterior, conforme a lo establecido en los artículos 168 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro y 23 de los Lineamientos para garantizar el cumplimiento del principio de paridad de género en el registro y asignación de candidaturas en el proceso electoral local 2020-2021 en el Estado. OTRAS CANDIDATURAS. Del mismo modo, el IEEQ informó que tampoco se aprobaron las candidaturas de Morena en los municipios de Ezequiel Montes y Pinal de Amoles luego de que los documentos fueron entregados en un módulo erróneo y los motivos no fueron justificados. (AM 4)

<https://amqueretaro.com/queretaro/2021/04/22/retiran-registros-a-pt-y-morena-para-alcaldias/>

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

ARTURO MAXIMILIANO SÍ VA POR LA ALCALDÍA CAPITALINA

Por Cecilia Conde

Arturo Maximiliano García continúa como candidato a la presidencia municipal de Querétaro; mientras que el secretario general en funciones de presidente de Morena, Jesús Méndez Aguilar, aseveró que los cambios para cumplir con la paridad de género se hicieron en los municipios de San Juan del Río y Cadereyta de Montes. Ahora la candidata en San Juan del Río sería Rosa María Ríos en sustitución de Juan Alvarado; y en Cadereyta de Montes sería, Marlene Ocampo, en lugar de su esposo, Luis Carlos Arellano. Fue el Instituto Electoral del Estado (IEEQ) quien no aprobó cuatro candidaturas a presidencias municipales por inconsistencias en los registros en Corregidora, Pinal de Amoles, Jalpan de Serra y Ezequiel Montes, por lo que este partido tenía que realizar dos cambios de candidatos en dos bloques de competitividad para cumplir con la paridad de género. El secretario general en funciones de presidente de Morena, recalcó que este cambio solo será momentáneo, ya que esperan que la impugnación salga a favor de Morena y puedan realizar todos los registros; por lo que estos dos excandidatos, Juan Alvarado de San Juan del Río y Luis Carlos Arellano León de Cadereyta de Montes, esperarán. “Se tienen que esperar a que se resuelvan las impugnaciones, y quedarían los que están”, enfatizó. Aseveró que impugnarán la determinación del Instituto Electoral del Estado (IEEQ) sobre la no procedencia de estas cuatro candidaturas en las presidencias municipales, y este proceso tardaría aproximadamente entre 15 y 20 días. “Si vamos a impugnar, y se puede ganar, pero no puedo hablar más porque eso entra en litigio”, subrayó. (DQ 9)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/arturo-maximiliano-si-va-por-la-alcaldia-capitalina-6623505.html>

FIRME, CANDIDATURA A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE QUERÉTARO: ARTURO MAXIMILIANO

Por Anaíd Mendoza

Durante el recorrido que realizó por el tianguis de Peñaflor, al norte de la capital, Arturo Maximiliano García Pérez, candidato del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a la presidencia municipal de Querétaro, lamentó que se tengan que modificar dos candidaturas a alcaldías para cumplir con el requisito de paridad horizontal, en acatamiento a la resolución del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ); lo anterior sin precisar los nombres de sus compañeros que serán sustituidos por mujeres; sin embargo, aseguró que su candidatura continúa. “Cualquier candidato o candidata que hayan tenido que mover del espacio, yo de verdad lo lamento; creo que todos eran gente muy valiosa que por cuestiones de tener que cumplir la ley en términos de género pues tuvieron que hacer estas adecuaciones; tuvo que ver también, por supuesto, este rechazo de cuatro candidaturas a presidencias municipales y se tuvieron que hacer los ajustes que desafortunadamente les afectaron las consideraciones legales. Mi candidatura sigue, vamos al 6 de junio, vamos a ganar”. (CQRO 3)

<https://www.codigoqro.mx/2021/04/21/firme-candidatura-a-la-presidencia-municipal-de-queretaro-arturo-maximiliano/>

SUBE Y BAJA

Ante la resolución del IEEQ, Morena sufrió para ajustar sus listas de candidatos y así cumplir con el principio de paridad que exige la autoridad electoral. (NSJR)

TUMBAN A JUAN ALVARADO DE CANDIDATURA EN SJR

Luego de que el IEEQ, determino presuntas irregularidades en razón de género en los municipios de San Juan del Río y Cadereyta de Montes, estos tuvieron que “bajar” a sus candidatos hombres ya registrados, para dar “entrada”

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

a candidatas mujeres, así lo refirió el secretario general del MORENA en Querétaro, Jesús Méndez Aguilar. (ESSJR 4)

PARTIDOS PIDEN MODIFICAR POSTULACIONES PARA AYUNTAMIENTOS Y DIPUTACIONES: IEEQ

Por Francisco Velázquez

Dentro del plazo legal de 48 horas, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) recibió en los consejos electorales competentes, diversos escritos de seis partidos políticos -entre ellos Morena- donde solicitaron modificaciones a las planillas para Ayuntamientos, en las fórmulas para diputaciones locales, sustituciones en estas últimas, o bien, para presentar una nueva planilla de Ayuntamiento. Así lo dio a conocer el IEEQ a través de una tarjeta informativa, en la que precisó que dichas solicitudes están relacionadas con las notificaciones hechas por el organismo electoral local a los institutos políticos, derivado del incumplimiento de los lineamientos de paridad de género en las postulaciones que realizaron a cargos de Ayuntamientos y diputaciones locales de mayoría relativa. De este modo, Morena solicitó modificaciones de las planillas de los Ayuntamientos de Cadereyta y San Juan del Río, así como sustituciones en las fórmulas de diputaciones de los distritos 2 y 3. En tanto, el Partido de la Revolución Democrática pidió modificaciones de las planillas de los Ayuntamientos de Colón y Huimilpan. Movimiento Ciudadano solicitó modificar la integración de las planillas de los Ayuntamientos de Pedro Escobedo y Peñamiller. Mientras que, Querétaro Independiente requirió modificaciones en la fórmula de diputación del distrito 8 y en las planillas de los Ayuntamientos de Huimilpan y El Marqués. El Partido del Trabajo pidió modificaciones en la integración de las planillas de los Ayuntamientos de San Joaquín y Ezequiel Montes, además de la fórmula de diputación del distrito 15; también realizó la presentación de una nueva planilla para el Ayuntamiento de Corregidora. Redes Sociales Progresistas solicitó modificar la planilla del Ayuntamiento de Jalpan y una sustitución de la diputación de mayoría relativa en el distrito 2. (CQRO 3)

<https://www.codigoqro.mx/2021/04/22/partidos-piden-modificar-postulaciones-para-ayuntamientos-y-diputaciones-ieeq/>

CAMBIA MORENA EN SJR Y CADEREYTA

Por Sergio Venegas Ramírez

Solución. Con Rosa María Ríos de Sinecio como candidata a la presidencia municipal de San Juan del Río en lugar de Juan Alvarado Navarrete y Marlene Ocampo para Cadereyta, en sustitución de su esposo Luis Carlos Arellano León cumplió Morena la cuota de género, alterada por el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro al negarle registro a sus fórmulas en cuatro ayuntamientos: Corregidora, Ezequiel Montes, Arroyo Seco y Jalpan, encabezadas por mujeres. Los reemplazos en San Juan del Río y Cadereyta afianzaron a Arturo Maximiliano García, como se le adelantó aquí, a pesar de los esfuerzos oficiales y los ataques en algunos medios para sacarlo de la competencia por la capital. Daños colaterales. Recuperar la equidad en las candidaturas de Morena favoreció la postulación de Rosa María Ríos, ex dirigente de las mujeres empresarias y esposa del aspirante Armando Sinecio Leyva, en lugar de Juan Alvarado, ex diputado del Panal y dueño de estacionamientos, para enfrentar al puntero Roberto Cabrera Valencia en San Juan del Río, primer municipio queretano ganado por Acción Nacional hace 30 años. En San Juan la disputa y la alternancia fue históricamente entre el PAN y el PRI, hasta los comicios de 2018, cuando el tsunami de López Obrador colocó al Movimiento Regeneración Nacional en segundo lugar con posibilidad de ganar el ayuntamiento. El problema es que el partido de la 4-T se enredó en disputas internas y dejó fuera al diputado moreno Néstor Domínguez Luna, identificado con el senador Gilberto Herrera Ruiz y al ex presidente del comité municipal panista Edgar Insunza Ballesteros que encabezaba las encuestas. El ganador fue Juan Alvarado. Hasta ayer que, para cumplir con la cuota de género, lo sustituyó la

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

empresaria Rosa María Rios, cónyuge del aspirante Armando Sinécio Leyva. Otro caso es el de Cadereyta, también gobernado por el PAN, en donde el relevo se dio en familia: Marlene Ocampo en lugar de su su marido Luis Carlos Arellano. De inmediato aparecieron los comentarios en las redes recordando el antecedente de las “Juanitas” registrado en la Ciudad de México y aquí mismo. Ambos cambios -derivados de errores políticos y jurídicos de las dirigencias nacional y estatal- tuvieron costo para Morena, aunque menor que el deseado por sus opositores en el Municipio de Querétaro, en donde Arturo Maximiliano García (destacado ex militante albiazul) pone en riesgo la reelección del alcalde con licencia Luis Bernardo Nava. (PA 1 y 2)

<https://plazadearmas.com.mx/cambia-morena-en-sjr-y-cadereyta/>

FIRME, CANDIDATURA A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE QUERÉTARO: ARTURO MAXIMILIANO

Por Anaid Mendoza

Durante el recorrido que realizó por el tianguis de Peñaflores, al norte de la capital, Arturo Maximiliano García Pérez, candidato del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a la presidencia municipal de Querétaro, lamentó que se tengan que modificar dos candidaturas a alcaldías para cumplir con el requisito de paridad horizontal, en acatamiento a la resolución del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ); lo anterior sin precisar los nombres de sus compañeros que serán sustituidos por mujeres; sin embargo, aseguró que su candidatura continúa. “Cualquier candidato o candidata que hayan tenido que mover del espacio, yo de verdad lo lamento; creo que todos eran gente muy valiosa que por cuestiones de tener que cumplir la ley en términos de género pues tuvieron que hacer estas adecuaciones; tuvo que ver también, por supuesto, este rechazo de cuatro candidaturas a presidencias municipales y se tuvieron que hacer los ajustes que desafortunadamente les afectaron las consideraciones legales. Mi candidatura sigue, vamos al 6 de junio, vamos a ganar” (...)

<https://www.codigoqro.mx/2021/04/21/firme-candidatura-a-la-presidencia-municipal-de-queretaro-arturo-maximiliano/>

ARTURO MAXIMILIANO DESCARTA PERDER SU CANDIDATURA ANTE EL IEEQ

Arturo Maximiliano descartó que su candidatura a la presidencia municipal capitalina sea removida para cumplir con la paridad de género en las elecciones 2021 en Querétaro, no obstante, reconoció que los cambios son necesarios para cumplir con la normativa del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). En este sentido, el candidato confirmó que la dirigencia del partido ya removió a los candidatos de San Juan del Río, Juan Alvarado, y Cadereyta, Luis Carlos Arellano, para acatar lo dispuesto por el IEEQ, no obstante, desconoció que hubiese diálogo entre los candidatos para tomar esta decisión. Por su parte, el secretario general de Morena, Jesús Méndez Aguilar, confirmó que su partido se encuentra en proceso de impugnar las resoluciones del IEEQ que obligaron a bajar a 4 de sus candidatas: Corregidora, Jalpan de Serra, Ezequiel Montes y Pinal de Amoles pues consideró que con estos puestos se cumplía la paridad de género; Las candidatas retiradas fueron: Domitila Lira, Maribel Salas, Yolanda Georgina Pons y Reyna Quintana, todas a las respectivas alcaldías, por lo que Morena retuvo a una mayoría de varones en los registros que no fueron retirados ni tuvieron señalamientos de alguna irregularidad; Méndez Aguilar precisó que el proceso para restablecer las candidaturas tardará entre 15 a 20 días, por lo que invitó a los candidatos suspendidos a sumarse a las campañas de sus sustitutas mientras se resuelve el caso ante el Tribunal Electoral. Cabe recordar que, tanto al interior de Morena, como los dirigentes del PAN y PRI, argumentaron que dichos registros se realizaron fuera del periodo establecido, y aseveraron que también las impugnarían en caso de que el IEEQ no las retirase antes el inicio de campañas.

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

<https://www.am.com.mx/queretaro/Elecciones-2021-en-Queretaro-Arturo-Maximiliano-descarta-perder-candidatura--20210421-0063.html>

MORENA SUSTITUYE CANDIDATOS EN QUERÉTARO PARA CUMPLIR CON PARIDAD DE GÉNERO

Morena sustituyó a dos candidatos a presidencias municipales en Querétaro para colocar a mujeres. Esto luego que el Instituto Electoral del Estado (IEEQ) ordenó al partido guinda realizar estos cambios para poder cumplir con la cuota de paridad de género. En ese sentido, le fijó un plazo de 48 horas para decidir en dónde realizarán los cambios, de lo contrario el instituto realizaría este ajuste por medio de un sorteo. Ante ello, la dirigencia local de Morena determinó realizar los cambios en los municipios de San Juan del Río y Cadereyta. Por otro lado, el órgano electoral local negó el registro a los candidatos de Morena en cuatro municipios del estado: Ezequiel Montes, Corregidora, Pinal de Amoles y Jalpan de Serra por diversas irregularidades en los registros de sus candidatos. Por último, Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ señaló que Movimiento Ciudadano, PRD, PT, Querétaro Independiente, y Redes Sociales Progresistas también deben realizar los cambios en sus fórmulas para ayuntamiento y diputaciones para cumplir con la paridad de género.

<https://laotraopinion.com.mx/morena-sustituye-candidatos-en-queretaro-para-cumplir-con-paridad-de-genero/>

ESPOSA DE CANDIDATO MORENISTA EN CADEREYTA, LO SUSTITUIRÁ

En el municipio de Cadereyta el partido Morena sustituyó al candidato a la alcaldía, Carlos Arellano, sólo que pusieron a su esposa Marlene Ocampo, para poder cumplir con la paridad de género solicitado. Esto luego que el IEEQ, emplazó a varios partidos políticos a realizar los cambios de candidatos, luego que no pudieron algunos de ellos acreditar y poder participar en la contienda. El IEEQ pidió a los partidos políticos a realizar cambios en dos candidaturas.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/esposa-de-candidato-morenista-en-cadereyta-lo-sustituira/>

PROPUSO MORENA 5 CAMBIOS EN CANDIDATURAS

Por Janet López

Para cumplir con las recomendaciones de paridad que realizó el Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ) Morena propuso 5 cambios en sus listas para candidaturas locales. Jesús Méndez, titular del Comité Estatal, rechazó dar a conocer los nombres de las candidatas registradas, toda vez que se darán a conocer hasta tener certeza de que fueron aceptados por el órgano comicial. Los cambios se propusieron para las presidencias municipales de Cadereyta y San Juan del Río, dos sustituciones en las diputaciones por el principio de Representación proporcional, así como para el Distrito 2 por el principio de Mayoría Relativa. Confirmó que también se impugnaron los rechazos a las candidaturas para las presidencias de Corregidora, Ezequiel Montes, Pinal de Amoles y Jalpan de Serra.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/propuso-morena-5-cambios-en-candidaturas-m/>

CANCELAN PT Y PVEM CANDIDATURA COMÚN PARA ALCALDÍA DE CORREGIDORA

Por Karen Munguía

Los partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM) anunciaron la cancelación de su candidatura común para la presidencia municipal de Corregidora. Por ello, el Partido del Trabajo nombró a Gabriela Moreno Mayorga como candidata a presidenta municipal de Corregidora, con lo que se pone fin a la candidatura en común

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

de Javier Navarrete. Lo anterior, luego de que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) rechazara cinco registros al PT, por lo que, para cumplir con la paridad de género, se solicitó nombrar a dos mujeres como candidatas.

<https://codiceinformativo.com/2021/04/cancelan-pt-y-pvem-candidatura-comun-para-alcaldia-de-corregidora/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2021/04/21/va-para-atras-candidatura-en-comun-del-pt-y-partido-verde-en-corregidora-por-determinacion-del-ieeq/>

MORENA QUERÉTARO SUSTITUYE CANDIDATOS PARA CUMPLIR CUOTA DE GÉNERO

El Partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), sustituyó a dos de sus candidatos varones para colocar a mujeres, con la finalidad de cumplir con la cuota de género. Esto, luego de que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) negara el registro a los candidatos de Morena en cuatro municipios del estado: Ezequiel Montes, Corregidora, Pinal de Amoles y Jalpan de Serra por diversas irregularidades en los registros de sus candidatos. Dado que, a partir de esa negativa de registros, las cuotas de género en las candidaturas morenistas quedaron disparejas, la autoridad electoral conminó al partido a realizar ajustes o, de lo contrario, sería el IEEQ, el que determinara, por sorteo, en qué municipios deberían sustituir a un hombre por una mujer. Finalmente, la dirigencia local de Morena determinó realizar los cambios en los municipios de San Juan del Río y Cadereyta, según confirmó el secretario general del partido, en funciones de presidente, Jesús Méndez Aguilar.

<https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2021/4/21/morena-queretaro-sustituye-candidatos-para-cumplir-cuota-de-genero-286909.html>

<https://pulsoslp.com.mx/nacional/morena-cumple-con-cuotas-de-genero-postula-a-esposa-de-candidato-1292938/>

MORENA ACATA CAMBIOS POR PARIDAD DE GÉNERO EN SAN JUAN DEL RÍO Y CADEREYTA

El secretario general del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) en Querétaro, Jesús Méndez Aguilar, reconoció que el organismo político se vio obligado a sustituir candidatos en los municipios de San Juan del Río y Cadereyta de Montes, esto por supuestas irregularidades en razón de género que fueron determinadas por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Cabe recordar que, por San Juan del Río, quien había ganado la encuesta y a quien se le otorgó el registro fue a Juan Alvarado Navarrete; mientras que en Cadereyta Montes le correspondió a Luis Carlos Arellano León. Explicó que, en próximas horas el partido presentará ante la autoridad electoral los nombres de las candidatas que habrán de representar a MORENA en el próximo proceso constitucional. No obstante, de dicho “enroque político”, Jesús Méndez Aguilar aclaró que se recurrirán legalmente este cambio que ordenó la autoridad local por lo que Juan Alvarado y Luis Carlos Arellano se mantendrán a la espera de ser restituidos como candidatos; este procedimiento podría demorar hasta 20 días (la mitad del proceso de campaña)

<http://amanecerqro.com.mx/2021/04/21/morena-acata-cambios-por-paridad-de-genero-en-san-juan-del-rio-y-cadereyta/>

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

RECHAZAN 4 CANDIDATURAS DE MORENA Y 8 DEL PT EN QUERÉTARO

Consejos Municipales y Distritales del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, encabezado por Gerardo Romero Altamirano, rechazó 4 candidaturas a Morena y 8 al PT. En el caso de Morena, se trata de Ezequiel Montes, el único municipio gobernado por dicho partido político en el estado de Querétaro, en donde –de acuerdo con la resolución número IEEQ/CMPA/R/011/21– no presentaron la documentación en la sede del Consejo Municipal, sino que lo hicieron en las oficinas centrales sin justificar una circunstancia de caso fortuito o fuerza mayor para haberlo hecho, es decir, se equivocaron de ventanilla. Otro municipio rechazado a Morena fue Jalpan de Serra, en el corazón de la sierra gorda, en este caso se alude falta de la entrega de documentación, como copia certificada del acta de nacimiento; copia certificada de la credencial para votar; constancia de residencia; carta, bajo protesta de decir verdad, en la cual se declara cumplir con los requisitos legales para postularse a una candidatura; manifestación escrita de que el procedimiento de elección de la candidatura se efectuó de acuerdo a la Ley; y fotografía tamaño pasaporte a color. “... de la revisión a los documentos que fueron presentados por el solicitante, se desprende la omisión, de adjuntarlas”, según se lee en el proyecto de resolución número IEEQ/CD15/R/022/21 que negó el registro de candidaturas de la planilla al Ayuntamiento de Jalpan, así como de la lista de regidurías de representación proporcional. También en la sierra fue rechazada la candidatura en Pinal de Amoles, por las mismas razones que en Ezequiel Montes, un aparente error en la ventanilla. “... existió por parte del partido político Morena un incumplimiento de las obligaciones jurídicas previstas en la Ley Electoral, considerando por tanto, que si bien la solicitud de registro fue recibida ante el Consejo General dentro del plazo establecido para el registro de candidaturas de ayuntamientos y diputaciones, el optar la representación del partido político Morena de presentar dicha solicitud en el Consejo General aun ante la inexistencia de caso fortuito y fuerza mayor, tuvo como consecuencia que dicha solicitud fuera recibida ante este Consejo de forma extemporánea ante una inobservancia de las reglas previstas para la recepción de solicitudes de registro de candidaturas que contempla en la normatividad”. Un cuarto caso es en el municipio de Corregidora, conurbado con la capital de Querétaro, pero en este caso la resolución aún no ha sido publicada en Internet. En el caso del Partido del Trabajo, declararon no procedente el registro de la candidatura a la Presidencia Municipal de Huimilpan por “ausencia de documentación”, como las copias certificadas de acta de nacimiento, de la credencial para votar; la constancia de tiempo de residencia; así como las cartas, bajo protesta de decir verdad, con las que se manifiesta cumplir con los requisitos y procedimientos; así como una fotografía tamaño pasaporte a color. También rechazaron las solicitudes a los Ayuntamientos de Arroyo Seco, San Juan del Río y Tequisquiapan, así como a las diputaciones de los distritos 10, 11 y 14, pero las resoluciones relativas a esas demarcaciones, tampoco han sido difundidas, todavía, por el órgano electoral. Sobre el Ayuntamiento de Pedro Escobedo, la resolución número IEEQ/CD10/R/024/21, en su carátula tiene registrado como “Partido Político” al Partido del Trabajo, pero el documento en realidad es relativo al de Morena. Mientras que el hipervínculo con la leyenda “Proyecto de resolución diputación Partido del Trabajo”, de la sección del Consejo Distrital de Pedro Escobedo en el sitio oficial del Instituto Electoral de Querétaro, no lleva al documento del PT, sino al del Partido Encuentro Solidario. En tanto, el Partido Morena convocó a una rueda de prensa este lunes a las 12 de la tarde, pero terminó por cancelarla momentos antes. La que sí habló del tema, en su conferencia de cada semana, fue la candidata a la gubernatura, Celia Maya García, quien señaló que las negativas de registro –a las presidencias municipales de Corregidora, Ezequiel Montes, Jalpan y Pinal de Amoles– se van a resolver en tribunales. Aunque Maya García defendió que no existen razones para negar esas candidaturas de Morena, expresó que distraen mucho para contestar y acudir innecesariamente a las instancias, por lo que pidió al INE y al Tribunal Electoral ser objetivos. “Yo aquí, pues haría una invitación al INE y al Tribunal Electoral, pues que sean objetivos, que se apliquen a la Ley, que no se salgan de los lineamientos legales porque pues vamos a continuar los procedimientos hasta la última instancia y además porque en los casos, las razones por las que están señalando que no admitían las candidaturas, pues no existen esas razones, por eso es que digo que deberían de ser

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

más cuidadosos, porque la verdad es que nos distrae mucho estar contestando todas esas cosas e ir necesariamente a las instancias”. Los 4 municipios en donde les fue negado el registro al Partido Morena, representan en votos 136 mil 277, que significan el 12.36 por ciento de la lista nominal del estado de Querétaro, que en total es de 1 millón 103 mil 563 ciudadanas y ciudadanos, según la información que difunde el INE. De acuerdo con la mayoría de encuestas, Morena es el partido que más se aproxima en la contienda al PAN, partido del que surgió el actual gobernador y la mayoría de presidentes municipales.

<https://libertaddepalabra.mx/rechazan-4-candidaturas-de-morena-y-8-del-pt-en-queretaro/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/sacrifica-morena-a-juan-alvarado-y-luis-carlos-arellano-momentaneamente>

<https://infoqromex.com/bajan-a-juan-alvarado-y-luis-carlos-arellano-de-las-candidaturas-de-sjr-y-cadereyta/>

“ROMERO TIENEN LA RESPONSABILIDAD DE QUE HAYA MÁS PARTICIPACIÓN”

Por Rafael Rodríguez

¿Confía en Gerardo Romero? Lo estamos observando. Él tiene la responsabilidad de que exista mayor participación en la elección y eso es algo que se le tiene que exigir, sentenció Jesús Méndez presidente de MORENA Dijo que la sustitución de candidatos es por la situación de que no se aceptaron las candidaturas de Jalpan, Pinal de Amoles, Corregidora y Ezequiel Montes, encabezadas por mujeres, lo que implica que se hicieron modificaciones en San Juan del Río y Cadereyta. El presidente señaló que la rudeza de parte del IEEQ no es la cruda realidad ya que se antepone la participación de las mujeres, de grupos vulnerables e indígenas y esto se dio por la reforma a la ley para estas elecciones y se tiene que acatar. (N 4QS)

“CREO EN LAS INSTITUCIONES, PERO SUS INTEGRANTES PUEDEN TENER OTRAS AGENDAS”: ARTURO MAXIMILIANO

Por Rafael Rodríguez

¿Confía en el IEEQ? Confío en las instituciones, pero no puedo no obviar que las instituciones son conformadas por personas y que estas personas pueden tener en efecto agendas distintas a las instituciones que integran”. En ese sentido dijo que lamenta que algunos candidatos dejaran las candidaturas por lo que se siente afortunado de continuar en su proyecto de ganar la presidencia municipal lo cual veo que tiene muy buenas expectativas. (N 4QS)

CUMPLEN, PERO FALTA REVISAR: IEEQ

Vía una tarjeta informativa el IEEQ, señaló que seis partidos políticos derivado del incumplimiento de los lineamientos de paridad de género en las postulaciones que realizaron a cargos de Ayuntamientos y Diputaciones locales de mayoría relativa en el Proceso Electoral 2020- 2021 presentaron nuevamente su documentación. Cabe señalar que la documentación presentada por los partidos políticos es analizada por los Consejos Distritales y Municipales correspondientes, para su resolución conforme a la normatividad vigente. (N 4QS)

CELIA MAYA LLAMA AL VOTO DE LA 4T EN EZEQUIEL MONTES

Durante su gira de campaña de la candidata a gobernadora de Querétaro por el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) Celia Maya García, Jorge Luis Montes Nieves candidato a Diputado Federal por el II Distrito acompañó a la ex magistrada donde ambos llamaron al voto por la 4 Transformación (4T). Montes Nieves manifestó que, es la cámara de Diputados la única facultada para la aprobación del presupuesto de egresos de la federación, por lo que aseguró que los municipios que representará ante el congreso de la Unión, tendrán todos los

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

recursos que les correspondan de acuerdo a la Ley de coordinación fiscal. El candidato de la coalición MORENA, VERDA, PT recordó que en el pasado los recursos eran retenidos por la federación cuando había alguna diferencia política, sin embargo, aseguró seguirán con el compromiso de que simplemente se respete la ley en cuanto a la asignación de recursos. “Además de lo que se autoriza por Ley a cada estado y municipio se hacen inversiones adicionales, desde los gobiernos estatales y el federal en cada municipio, por lo que los beneficios a la población se incrementan y de eso también estaré muy pendiente”. Así mismo el Ezequiel montes reconoció las dificultades que ha impuesto el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en torno al registro de las planillas morenistas, sin embargo, expresó que irán tribunales para resolver el asunto. “No se puede quitar a la población el derecho de elegir a sus gobernantes. Sería una desgracia que la gente se quedara solo con la posibilidad de elegir entre el PRI o PAN”, concluyó.

<https://www.cronicaregional.com.mx/politica/celia-maya-llama-al-voto-de-la-4t-en-ezequiel-montes>

ASTERISCOS

LAMENTA NUEVA CANDIDATURA. El candidato de Morena a la alcaldía de Querétaro, Arturo Maximiliano, lamentó que se haya tenido que designar una nueva candidatura en San Juan del Río, para cumplir con la paridad de género requerida por el IEEQ. Aseguró que todos los aspirantes 'son gente muy valiosa' y aunque calificó como desafortunados los ajustes que deberá de hacer su partido en Querétaro, afirmó que su candidatura en la capital está más firme que nunca. (AM 11)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

TUMBADERO DE CANDIDATOS. Seis partidos políticos notificaron al IEEQ modificaciones a sus fórmulas para ayuntamientos y diputaciones locales para cumplir con los lineamientos de paridad de género: Morena, PT, RSP, MC, PRD y QUERÉTARO INDEPENDIENTE. La documentación está siendo analizada en los Consejos Distritales y Municipales para su resolución. ¡Pero qué necesidad! Agua para las elecciones, que son lecciones. (PA 1)

DEBATES

ESTOS SERÁN LOS DEBATES OFICIALES DE LOS ASPIRANTES A LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio a conocer las fechas en las que se realizarán los debates oficiales de las y los aspirantes a la gubernatura del estado del proceso electoral que se llevará a cabo el 6 de junio de este año. Estos debates se celebrarán a las 19:00 horas de los días 29 de abril y 20 de mayo de 2021; los cuales serán transmitidos en vivo a través de la página de Internet y redes sociales del IEEQ, así como medios de comunicación en la entidad. Asimismo, la ciudadanía podrá participar en la formulación de preguntas para el primer segmento de cada uno de los debates oficiales entre las candidaturas a la gubernatura del estado. Mediante la página web del IEEQ los y las queretanas podrán dichas preguntas, mismas que deben realizarse de manera general y respetuosa; además, no podrán ser planteadas a una candidatura en específico, ni contener manifestaciones calumniosas o que inciten a cualquier tipo de violencia. Emprendimiento, tema de debate. En ambos debates, los candidatos y candidatas a la gubernatura del estado abordarán los siguientes temas: 29 de abril: Primer segmento: Seguridad y respeto a la ley. Segundo segmento: Género, transporte y educación. Tercer segmento: Salud y cuidado al medio ambiente (sustentabilidad). 20 de mayo: Primer segmento: Desarrollo económico, empleo y emprendimiento. Segundo segmento: Grupos en condición de vulnerabilidad, combate a la desigualdad, democracia y participación. Tercer segmento: Transparencia y combate a la corrupción.

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

<https://www.liderempresarial.com/estos-seran-los-debates-oficiales-de-los-aspirantes-a-la-gubernatura-de-queretaro/>

EL ÁRBITRO ELECTORAL DE QUERÉTARO, SU VÍNCULO CON EL PAN Y LAS DUDAS EN SU ACTUAR

Por Erik Pacheco

El vínculo que referiré fue incluido en el reportaje publicado en la edición impresa de la Revista Proceso, titulado “Mauricio Kuri, Rodríguez Borgio y un negocio a costa del erario” hace unos meses. El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, Gerardo Romero Altamirano, tuvo como jefe al candidato del PAN, Mauricio Kuri González. “El presidente, quien es mi jefe directo, me asigna funciones (...) estoy muy agradecido de poder trabajar junto a él”, dijo en una entrevista como parte del trigésimo quinto aniversario de la Coparmex en el estado de Querétaro. Ese antecedente exigía a las diferentes fuerzas políticas opositoras al PAN, pero sobre todo a Morena, su más cercano competidor, un estricto cuidado en el registro de sus candidaturas. No lo tuvieron así y el árbitro no tuvo consideración y les impidió el registro de 4 candidaturas a Ayuntamientos de Querétaro. En el ámbito nacional se critica al INE por cancelar el registro a candidatos de Morena, se ha dicho, por no reportar el gasto de 19 mil pesos, mientras los morenistas consideran excesiva la determinación ante la tibieza del órgano electoral nacional en otros asuntos en elecciones pasadas. En Querétaro, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro, que comanda el exsubalterno de Mauricio Kuri, echó abajo 4 registros de candidaturas a Morena. Entre algunos de los motivos que son señalados se exponen la falta de documentos y hasta equivocarse de ventanilla. La candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya García, ha pedido conducirse con legalidad, asegura que las faltas no existen y amaga con llevar el asunto a los tribunales. Pero los tiempos están encima y si el INE tumbó a dos candidatos a gobernador, no tengo dudas que el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** opte, si Morena no atiende su solicitud para cumplir con una paridad de género, en sortear los candidatos para cumplir con la paridad de género, como ya lo ha advertido. La liga que alcanza al presidente del IEEQ no se queda en una relación laboral en la Coparmex con el candidato del PAN. “Todos los caminos llevan a Rodríguez Borgio”, así presentó la investigación que realicé, la revista Proceso, sobre este personaje acusado de lavado de dinero, robo de combustible, entre otros ilícitos, vinculado con el candidato del PAN. Pero en Querétaro Javier Rodríguez no solo es amigo del gobernador y socio de Yamil, hermano de Mauricio Kuri, este polémico empresario fue reconocido como “empresario del año” por la Coparmex, cuando el presidente del órgano electoral ya estaba en esa agrupación. La distinción ocurrió siendo el presidente de Coparmex, Luis Alfonso Mier Cuevas, cuyo nombre aparece como dueño de la empresa Desarrolladora Inmobiliaria Miranda S.A. de C.V., donde también aparece el nombre de uno de sus socios: Gerardo Romero Altamirano, sí, el actual presidente del órgano electoral de Querétaro. Por cierto, Alfonso Mier, el socio del presidente del Instituto Electoral de Querétaro, fungió como representante de la empresa Construcciones y Desarrollos Inmobiliarios Santa Fe S.A. de C.V. (Codesa), una de las que han sido favorecidas con la obra pública en el gobierno del panista Francisco Domínguez Servién. Son estos antecedentes, los que generan dudas sobre el actuar del órgano electoral y su imparcialidad en su proceder, lo que no quita el descuido de Morena y el PT, partidos a los que les fueron rechazadas algunas candidaturas.

<https://libertaddepalabra.mx/el-arbitro-electoral-de-queretaro-su-vinculo-con-el-pan-y-las-dudas-en-su-actuar/>

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

INTERÉS ELECTORAL

MIL 552 VOTOS LA DIFERENCIA

Por Rafael Rodríguez

La elección en el municipio de Querétaro cuenta con 878 mil 931 habitantes al 2018, con un padrón electoral de 727 mil 686 y una lista nominal de 725 mil 247, se divide en 400 secciones electorales, en las que se instala un total de mil 184 casillas de las cuales 400 son básicas, 749 contiguas, 6 extraordinarias, 9 extraordinarias contiguas, y 20 especiales colocadas a lo largo de las siete delegaciones con las que cuenta el municipio. (N 7QS)

EXHORTAN A MILITANTES A EVITAR ASISTIR A DEBATES

Por Tina Hernández

De cara al próximo debate de candidatos a la gubernatura, este 29 de abril, la SESEQ pidió a militantes y simpatizantes de candidatos evitar acudir a la sede donde se llevará a cabo el ejercicio democrático, con el fin de evitar riesgo de contagio en medio de la pandemia que se vive por COVID-19. La directora de Servicios Salud del estado de Querétaro, Martina Pérez, compartió que al interior del Centro de Negocios de la UAQ se cuidarán los protocolos de prevención sanitaria, sin embargo si se detectan aglomeraciones al exterior estas se dispersarán. (N 5)

OCHO REPORTES DE INCUMPLIMIENTOS DE MEDIDAS SANITARIAS EN CAMPAÑAS

Sobre la evolución de las campañas electorales y la supervisión que realiza la unidad anti-Covid para vigilar que se cumplan protocolos sanitarios, Martina Pérez dijo que han recibido ocho reportes sin que ninguno constituya una falta grave. (N 8)

LLAMA SECRETARÍA DE BIENESTAR A NO POLITIZAR VACUNAS CONTRA COVID-19

Por Josefina Herrera

Humberto Segura, director regional de programas para el desarrollo de la Secretaría de Bienestar, hizo un llamado a mantener ajeno el tema de las vacunas en campañas políticas, pues éste es un asunto más de salud y no se debe politizar. (N 6)

PIDEN A CANDIDATOS FIRMAR COMPROMISOS CONTRA VIOLENCIA DIGITAL

Activistas y simpatizantes de la “Ley Olimpia” integradas en una organización llamada Defensoras Digitales Querétaro hicieron un llamado a los candidatos de todos los partidos políticos que aspiran a algún cargo de elección popular a firmar los cinco compromisos que proponen como la solución para prevenir y erradicar la violencia digital en el estado. Mayra Dávila, integrante de la organización, explicó que dichos compromisos son resultado de un ejercicio de investigación que trabajaron con varias profesoras de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, además de que algunos son específicos para los cargos de gubernatura, presidencias municipales y diputaciones tanto federales como locales. (EUQ 2, CQRO 1 y 5)

FALTA COMPROMISO AMBIENTAL A POLÍTICOS

Por Carlos Coronado

Integrantes del “Colectivo Raíces” afirman que en las presentes campañas electorales es evidente la falta de compromiso ambiental de parte de los partidos políticos, pues a pesar de que en prácticamente todas las propuestas existen apartados para el tema ambiental, mantienen el uso de grandes cantidades de publicitarios que afectan el medio ambiente. (ESSJR 6)

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

ANUNCIAN GANADEROS FOROS CON TODOS LOS CANDIDATOS; SERÁN EN MAYO

Que los candidatos a gobernador y diputados, locales y federales, así como los candidatos a alcaldes, conozcan las necesidades del campo y la urgencia de invertir para hacer de Querétaro un estado agroindustrial, es uno de los objetivos de los foros que la Unión Ganadera Regional de Querétaro realizará el próximo mes de mayo. (ALQRO, RQNXN)

GANADEROS SE ACERCARÁN A CANDIDATOS, PARA EXPONER 10 PETICIONES DEL SECTOR

Alejandro Ugalde, presidente de la UGRQ, anunció la realización de dos foros con candidatos a la gubernatura, a las presidencias municipales y a las diputaciones federales, con el objetivo de conocer sus propuestas en relación con los sectores primarios. Los foros “Perspectivas del Sector Ganadero 2021-2027”, permitirían tener la información sobre sus diversas promesas de campaña; pero también podrán exponerles la situación actual del campo y la ganadería; para que así los aspirantes puedan generar compromisos de campaña sólidos. (N 4, AM 5)

PIDE MORENA ARMONIZAR REVOCACIÓN DE MANDATO EN QUERÉTARO

El diputado en Querétaro por el Partido Morena, Néstor Domínguez, ingresó una iniciativa de ley sobre la revocación de mandato en el estado. Destacó que el objetivo es que la LIX legislatura pueda armonizar sus leyes en relación con las reformas constitucionales aprobadas el pasado 20 de diciembre de 2019 en el Congreso de la Unión. (N 7, ROQRO)

BUSCAN CARGOS 17 DE LOS 25 DIPUTADOS

De los 25 diputados que integran la Legislatura local al menos 17 buscan una nueva responsabilidad entre los cargos de elección que se renovararán el 6 de junio respaldan alguna de las candidaturas registradas. La 59 Legislatura recibió 5 solicitudes de licencia de los diputados; 1 de ellas definitiva y en otras 2 no se indicó cuándo concluiría o si efectivamente el legislador regresaría antes de que concluya su labor, eso marcado para el mes de septiembre. (N 2QS)

BUSCARÁ DIÓCESIS DE QUERÉTARO DIÁLOGOS CON CANDIDATOS A LA GUBERNATURA

Por Guadalupe Jiménez

El vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, confirmó que invitarán a los candidatos que participen en estas elecciones para establecer mesas de diálogo con el sector católico en el mes de mayo; con el objetivo de conocer las plataformas políticas y generales cuestionamientos sobre diversos temas. (ROQRO)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

EL DIARIO DE LAS PROMESAS / GUBERNATURA

ABIGAIL ARREDONDO (PRI): Se comprometió a crear el programa 'Casa queretana' para facilitar acceso a los ciudadanos a una vivienda digna. BETY LEÓN: Aseguró que se corregirán los espacios públicos para las personas con discapacidad. CELIA MAYA: Se comprometió a trabajar de la mano con las comunidades para subsanar las carencias que tienen. JUAN CARLOS MARTÍNEZ: Aseguró que se le dará impulso al campo queretano con una banca de desarrollo estatal. KATIA RESÉNDIZ: Aseguró que el deporte en Querétaro tendrá su propia Secretaría estatal y municipal. MARÍA IBARRA: Prometió crear la Secretaría del Adulto Mayor y establecer acciones a favor del medioambiente. MAURICIO KURI: Prometió una Policía Estatal de Caminos, apoyo mensual de mil 500 pesos para mujeres y cinco plantas tratadoras de agua. MIGUEL NAVA: Se comprometió a buscar la dignificación salarial de los cuerpos de seguridad. PENÉLOPE RAMÍREZ: Aseguró que buscará mejores salarios para los médicos de la entidad.

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

RAQUEL RUIZ: Propuso fomentar el desarrollo de un clúster creativo para exportar, por ejemplo, proyectos culturales.

EL DIARIO DE LAS PROMESAS

CAPITAL. ARTURO MAXIMILIANO: Se comprometió a reducir los costos de las licencias de funcionamiento para los negocios. LUIS NAVA: Prometió condominios 100 por ciento iluminados y mejorar al 100 ciento los servicios públicos municipales. MARÍA ALEMÁN: Propuso la creación de un Centro de Gestión Urbana para concentrar labores de planeación, movilidad y obras. EL MARQUÉS. ENRIQUE VEGA: Aseguró que habrá protección y atención psicológica para las niñas y mujeres marquesinas. LUPITA CÁRDENAS: Prometió créditos a la palabra y trámites sencillos para los comerciantes. CORREGIDORA. HÉCTOR GONZÁLEZ: Prometió, en menos de 100 días, mayor número de apoyos económicos para los estudiantes de la demarcación. ROBERTO SOSA: Se comprometió a mejorar vialidades de la zona, brindar más becas a estudiantes y a crear espacios deportivos. (AM 4PP)

PAN

PROMETE KURI MANTENER A QUERÉTARO COMO PRINCIPAL DESTINO TURÍSTICO NO PLAYERO

Ante la situación del turismo en Querétaro, Mauricio Kuri aseguró que mantendrá a la entidad como el mejor destino sin playa a nivel nacional, en caso de ganar las elecciones. El candidato a la gubernatura por PAN precisó que no se enfocará a lograr el nombramiento de pueblo mágico para alguno de los municipios del estado. (ADN)

KURI SE COMPROMETE CON EL COLEGIO DE ARQUITECTOS

Ante las y los integrantes del Colegio de Arquitectos, Mauricio Kuri, candidato a la gubernatura del estado de Querétaro por el PAN en candidatura común con el partido Querétaro Independiente, acudió al llamado de este sector para presentar sus propuestas, además de escuchar las principales ideas que ellos tienen para trabajar de la mano por un mejor Querétaro. También, señaló que se busca un mejor desarrollo en todos los municipios del estado y, con ello, un crecimiento parejo, por lo que los invitó a sumarse al proyecto que encabeza, para trabajar de manera conjunta en la construcción de un mejor Querétaro. (N 3QS, VI)

MAURICIO KURI PRESENTA “TARJETA CONTIGO”

El candidato aseguró que estas acciones son apenas el impulso para motivar a las mujeres de este estado para transitar por la vía del empoderamiento, y crear una cultura de emprendimiento. “Yo pretendo que Querétaro siga siendo la ciudad del emprendimiento, donde podamos hacer realidad nuestros sueños”: MK En un encuentro con mujeres emprendedoras y de redes de mercadeo, Mauricio Kuri candidato a la gubernatura del estado de Querétaro, presentó una de sus propuestas de campaña que busca abonar a la economía familiar; así como contribuir a que las familias de la entidad puedan salir adelante tras más de un año de crisis económica por la pandemia, esto, a través del programa ‘Tarjeta Contigo’ que permitirá a las mujeres de 18 a 59 años acceder a un apoyo de mil 500 pesos. (DQ 1 y 6, N 3QS, AM PP, EUQ 1 y 5, CQRO 6, IN, M, PI, EXQRO)

PROPONE KURI 4 PLANTAS DE TRATAMIENTO DE AGUA PARA COMBATIR ESCASEZ

Por Miriam Vega

El candidato a la gubernatura del estado, por el Partido Acción Nacional manifestó estar consciente de que el tema del agua es un foco rojo en el estado. En el evento de campaña realizando con mujeres emprendedoras, vecinas de la colonia Milenio manifestó su preocupación por la creación de desarrollos inmobiliarios aún cuando existen fuertes problemas de abasto de agua. (CI)

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

SE PERFILABAN POLÍTICOS QUERETANOS EN CANDIDATURAS CON UN AÑO DE ANTELACIÓN

MAURICIO KURI GONZÁLEZ. HACE UN AÑO: Se desempeñaba como coordinador de la bancada del PAN en el Senado de la República. Promocionaba una Ley de Emergencia Económica para combatir los estragos de la pandemia. Comenzaba a acudir con más frecuencia a eventos encabezados por el gobernador FDS. **AHORA:** Es el candidato de su partido al Ejecutivo estatal. Perfila un plan de Gobierno con un pilar basado en estímulos económicos a diversos Encabeza las preferencias electorales. **LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO. HACE UN AÑO:** Estaba a cargo de la ciudad de Querétaro como presidente municipal. Trazaba apoyos de empleos y créditos con su Administración para aminorar los impactos económicos del virus. Presentaba un plan que contemplaba 160 obras sociales. **AHORA:** Se encuentra en la contienda electoral porque apunta a un proyecto de continuidad en la capital. Ha centrado sus propuestas de Gobierno alrededor de la mujer. (AM 1 y 3PP)

ROSENDO ANAYA NO TENDRÁ DESCANSO PARA RECORRER EL VIII DISTRITO

El candidato del PAN, para la diputación por el VIII Distrito que comprende al municipio de Amealco y San Juan del Río, Rosendo Anaya, aseguró que durante su campaña no tendrá descanso para acercarse a la gente y escuchar sus necesidades en todos los rincones de ambos municipios. (ROQRO)

BUSCARÁ BEATRIZ MARMOLEJO EL EMPODERAMIENTO DE LA MUJER

La candidata a Diputada Local por el Distrito XIII, por el PAN, Beatriz Marmolejo Rojas sostuvo un encuentro con mujeres en Hacienda Santa Rosa, en donde las invitó a trabajar en unidad, por el territorio, por Querétaro y por México. “Recuerden que si trabajamos en unidad, somos más fuertes. Las mujeres siempre nos hemos caracterizado por la lucha; por trabajar por lo que queremos y por hacer equipo”. (ADN)

PRESENTA MEMO VEGA PROPUESTAS ANTE CIUDADANOS DE PEDRO ESCOBEDO

Memo Vega, candidato a la diputación local por el Décimo Distrito, por el PAN, se reunió con habitantes de Pedro Escobedo para plantear sus propuestas de trabajo, y al mismo tiempo, escuchar las necesidades de los vecinos de esa zona. (ADN, ROQRO)

GERMAIN GESTIONARÁ MEJORA DE TIANGUIS

Por Carlos Coronado

El candidato a la diputación del noveno distrito electoral por el Partido Acción Nacional (PAN), Germain Garfias, recorrió el tianguis de Santa Cruz Nieto, sitio en el conoció de primera mano las necesidades de los comerciantes y aseguró que gestionará para brindarles oportunidades de mejora. (ESSJR 3)

LUIS NAVA PRESENTA SU 3 DE 3

Por Marittza Navarro

El alcalde con licencia y candidato a la presidencia municipal por el PAN y QI, Luis Nava, confirmó que se será actualizada su 3 de 3 que presentó con anterioridad y que en esta ocasión no será la excepción, dijo haber presentado información al INE, comentó que Observatorio Ciudadano llamó a algunos candidatos a realizar su 3 de 3 y por su parte él la presentó sin ningún problema, hoy estuvo visitando a los vecinos del Fraccionamiento Viñedos, para dar seguimiento a las propuestas que ya le habían planteado anteriormente. (EUQ 5)

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

LUIS NAVA ESTÁ ABIERTO AL DEBATE PÚBLICO

Por Gonzalo Flores

El candidato del PAN y Querétaro Independiente a la presidencia municipal de Querétaro, Luis Nava, aseguró que está abierto y dispuesto a debatir con las demás fuerzas políticas. "Por supuesto, para eso estamos para que las ideas se puedan analizar y se puedan discutir con toda la apertura", destacó. (AM 1 y 6)

ARTURO MAXIMILIANO DEBE ACLARAR TEMA DE BARDA: LUIS NAVA

Luego de que esta mañana se dio a conocer que había propaganda electoral pintada en una barda del centro histórico, en un sitio considerado dentro de la Zona de Monumentos, Luis Nava, candidato de Acción Nacional por la alcaldía capitalina descartó que su equipo haya realizado dicha acción, esto después de que Arturo Maximiliano, candidato de Morena señala que podría tratarse de "guerra sucia". (DQ 4, ADN, ELQNO, RQNXN)

PROPONE NAVA CONDOMINIOS 100% ILUMINADOS EN LA CAPITAL

Junto a su esposa Arahí Domínguez, Luis Nava visitó a vecinos del Fraccionamiento Viñedos y Rancho San Pedro, donde hizo el compromiso con todos los condominios de Querétaro para entrar a mejorar su infraestructura y servicios públicos, "porque una gran ciudad como es esta de la que todos nos sentimos orgullosos, merece una gran infraestructura". (DQ 3, N 5QS, ADN, PI, VI, EXQRO)

PROMETE LUIS NAVA INTERNET EN PARQUES Y JARDINES

Durante una reunión con vecinos del fraccionamiento Viñedos, el candidato del PAN y Querétaro Independiente a la Presidencia Municipal de Querétaro, Luis Nava, prometió que se instalará internet de alta velocidad en todos los espacios públicos de la ciudad como parques y jardines. (CQRO 1 y 4, ELQNO)

NINGÚN NIÑO SE VA A QUEDAR SIN ESTUDIAR

Cuando el tiempo permita regresar a clases presenciales, el Municipio de Querétaro identificará las listas de clases oficiales de la SEP y USEBEQ antes del Covid-19, para apoyar a que ningún niño y joven se quede sin regresar a su escuela, planteó como propuesta el candidato del PAN y Querétaro Independiente, Luis Nava. (N 5QS)

TRABAJARÁ VEGA EN PROYECTOS PARA LA PAZ

Como parte de sus proyectos enfocados en la seguridad de El Marqués, Enrique Vega, candidato del PAN a la presidencia municipal y quien busca la reelección, afirmó que trabajará en la prevención, así como en proyectos y acciones que contribuyan a la paz de la población.(...) También adelantó que con la CEA y los legisladores se gestionará la individualización de las tomas para que cada quien pague su consumo. (DQ 6)

EN LOS HÉROES PUGNARÁ POR LA INDIVIDUALIZACIÓN DE LAS TOMAS DE AGUA

Enrique Vega, candidato a la presidencia municipal de El Marqués por el PAN, en compañía de Verónica Galicia, candidata a la diputación local por el XII Distrito, sostuvo diferentes reuniones con grupos de habitantes de Saldarriaga y del fraccionamiento Los Héroes, donde centró sus propuestas en torno a la seguridad, por lo que afirmó que se trabajará en la prevención, así como proyectos y acciones que contribuyen a la paz y tranquilidad de las familias. (N 8QS)

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

“HABRÁ DOS PARQUES INDUSTRIALES”

Por Rafael Rodríguez

En una reunión con jóvenes del municipio, Roberto Sosa, candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el PAN, reconoció la importancia que han cobrado las redes sociales y cómo esta nueva forma de comunicación ha propiciado la cercanía entre ciudadanía y gobierno. Resaltó el papel que desempeñan para mantener informada a la sociedad y generar un impacto positivo en los jóvenes. (N 8QS)

PRI

COMPROMETE ABIGAIL ARREDONDO ESTÍMULOS Y CRÉDITOS PARA UNA VIVIENDA DIGNA

La candidata a la gubernatura por el PRI, Abigail Arredondo Ramos; presentó el programa Casa Queretana, un hogar digno al alcance de todos. “Voy a impulsar los estímulos, créditos y subsidios que se necesitan para garantizar el derecho a un hogar digno para todo el que lo necesita». (EUQ 3, PI)

ABIGAIL ARREDONDO HIZO CAMPAÑA EN SJR

La candidata a la gubernatura por el PRI, Abigail Arredondo en el día 18 de campaña estuvo presente en el municipio de San Juan del Río, donde en conjunto con el candidato a la presidencia, Gustavo Nieto Chávez, llevaron a cabo reuniones con educadoras, con taxistas y de los ramos del transporte. Abigail Arredondo, a lo largo de la campaña ha venido presentando una propuesta diaria, en el día 18 presentó una propuestas con las mujeres, con las familias queretanas, el programa Casa Queretana, un hogar digno al alcance de todos. (DQ 7, LDH)

FALTA DE TRANSPORTE MARGINA: ABIGAIL

Por Carlos Coronado

Asegurando que la falta de transporte público es una forma de marginación hacia la población sanjuanense, la candidata a la gubernatura de Querétaro por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Abigail Arredondo, de visita en San Juan del Río, se comprometió con diversos sectores de la comunidad para ordenar el tema a favor de las mayorías. (ESSJR 3)

EXPONE ABIGAIL PROGRAMA "CASA QUERETANA"

La candidata a la gubernatura por el PRI, Abigail Arredondo acudió al municipio de San Juan del Río, donde, en conjunto con el candidato a la presidencia Gustavo Nieto Chávez, llevó a cabo reuniones con educadoras, taxistas y personal del ramo del transporte. En el día 18 de campaña, la candidata presentó la propuesta de programa "Casa queretana", un hogar digno al alcance de todos. (CQRO 7)

PROPONE MARÍA ALEMÁN CONSTRUIR UN CENTRO DE GESTIÓN URBANA PARA QUERÉTARO

En rueda de prensa, destacó que este centro de gestión estaría conformado por tres brazos fundamentales: planeación (al cual se integraría el Instituto municipal de Planeación), ejecución y control Con la finalidad de brindar soluciones en materia de planeación y desarrollo urbano en el municipio de Querétaro, María Alemán, candidata a presidenta municipal de Querétaro, propuso la creación de un Centro de gestión urbana para la capital. (DQ 7, N 4QS, EUQ 1 y 3, CQRO 4, CI)

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

CONFLICTO EN MORENA BENEFICIÓ AL PAN: HERBERT

Por Carlos Coronado

Tras los reveses que sufrió el partido Morena respecto de sus candidatos a diversos puestos de elección popular, y especialmente en lo referente a la contienda por la alcaldía sanjuanense, el ex dirigente del PRI en el municipio, Jorge Luis Herbert, calificó como un fiasco, lo ocurrido y sentenció que con este panorama, hoy es Roberto Cabrera Valencia quien sin problema logrará el triunfo. (ESSJR 5)

“CON FIRMEZA LAS SOLUCIONES LLEGAS Y LOS PRETEXTOS SE VAN”

Como parte de su agenda de actividades, el candidato priísta a la alcaldía de San Juan del Río, Gustavo Nieto, se reunió con integrantes del Consejo Administrativo de la CANACINTRA y miembros de la Asociación de Industriales de San Juan del Río, A. C. de quienes escuchó una serie de propuestas para el mejoramiento de las Zonas Industriales que imperan en el municipio. (N 8QS)

PRD

FIRMA CANDIDATA DEL PRD ACUERDO PARA AGENDA MUNICIPAL JUVENIL POR LA NO DISCRIMINACIÓN

Con el objetivo de impulsar programas y políticas públicas incluyentes que garanticen el acceso a la igualdad de derechos, trato y oportunidades para todas las juventudes sin importar sus diferencias en la capital del estado, Vanesa Garfias, candidata del PRD a la presidencia municipal de Querétaro, firmó el acuerdo para impulsar la Agenda Juvenil por la No Discriminación con el Observatorio Juvenil por la No Discriminación (OJQ) y la Organización SOS Discriminación Internacional Querétaro. (CQRO 5)

MC

PIDEN ELIMINAR VIOLENCIA DIGITAL

El colectivo feminista Defensoras Digitales llamó a las y los candidatos a ocupar cargos públicos en el estado a sumarse a los compromisos para erradicar la violencia digital contra las mujeres; también instaron los legisladores federales a aprobar la ley Olimpia antes de que concluya el actual periodo. La candidata a la gubernatura por Movimiento Ciudadano, Beatriz León, firmó la agenda política feminista “Nunca más sin nosotras” donde destacan temas prioritarios como participación partidaria en la vida política de nuestro país, fortalecimiento institucional, el derecho al cuidado digno y tiempo propio de las mujeres, por una vida libre de violencia y acceso a la justicia y derechos sexuales y reproductivos. (DQ 1 y 3)

FIRMA LEÓN LA AGENDA FEMINISTA

La candidata a la gubernatura por Movimiento Ciudadano, Beatriz León, firmó la agenda política feminista “Nunca más sin nosotras” donde destacan como la participación partidaria en la vida política de nuestro país, el fortalecimiento institucional, el derecho al cuidado digno y tiempo de las mujeres, a una vida libre de violencia y acceso a la justicia; así como a derechos sexuales y reproductivos. (DQ 8)

PVEM

VA TRANSPORTE GRATIS POR DOS AÑOS: KATIA

Durante los primeros dos años de gobierno se ofrecería el servicio de transporte público gratuito, en caso de obtener la gubernatura, afirmó Katia Reséndiz, candidata al gobierno del estado por el PVEM. Esto lo dijo, en una

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

reunión que sostuvo con integrantes de la FEUQ, que preside Emanuel Contreras y, en donde, destacó, impulsar el deporte, el desarrollo económico y la universidad pública significa estar del lado del presente y del futuro del estado. (DQ 8)

PLANTEA CANDIDATA DEL PVEM CREACIÓN DE LA SECRETARÍA DEL DEPORTE

La candidata a gobernadora de Querétaro por el PVEM, Katia Reséndiz, acudió ayer al estadio Olímpico de Querétaro en compañía de la medallista olímpica María José Alcalá y del candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Jaime García Alcocer, en donde presentó diversas propuestas en materia deportiva. (AM 5PP, CQRO 7)

MORENA

ASTUDILLO UN DISTRACTOR

Por Rafael Rodríguez

Jesús Méndez señaló que en la última reunión de consejo existió poca participación de quienes los integran y se dejó ver la participación protagónica del presidente del Verde Ecologista de México, Ricardo Astudillo de quien dijo solo es un distractor y lucho por ser pluri. (N 4QS)

KURI SABE QUE CELIA ESTÁ MEJOR PREPARADA

Por Rafael Rodríguez

El presidente de MORENA dijo que la declinación de Mauricio Kurl a debatir con Celia Maya es debido a que el panista observó que no es prudente debatir pues de ganaría, al tener mayor preparación y que tiene la ley en la mano, Ese candidato (Kurl) está inflado en sus números y se verá la realidad el día de la elección. (N 4QS)

LLEVA CELIA MAYA PROPUESTAS AMBIENTALES Y DE DESARROLLO ECONÓMICO A AMEALCO

Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, se reunió con simpatizantes de Amealco, a quienes escuchó para conocer sus principales inquietudes, y así nutrir sus propuestas de campaña en atención a los pueblos indígenas y cultura. Entre las inquietudes de los ciudadanos, muchos de ellos artesanos, presentaron un proyecto de venta de productos locales de Amealco, y de otros lugares con poblaciones indígenas, también presentaron clases de artesanías, muestras culturales y exposición de tradiciones, y uso y costumbres de los pueblos. (DQ 2, N 2QS, AM 5PP, ADN)

¿POR QUÉ MORENA? PREGUNTA A MAYA

Celia Maya, candidata a la gubernatura de Querétaro por MORENA, en su espacio: "Diálogos Ciudadanos", conversó con Guadalupe García Ramírez, candidata a la presidencia municipal de El Marqués. El candidato se definió como un político y comerciante, aunque haya estudiado la licenciatura de mercadotecnia, nunca ejerció su profesión y se desarrolló más en el ambiente político y de comercio. Narró que sus comienzos en la política, fueron a los 21 años cuando terminó su carrera en 1994, y fue presidente del comité agua potable de su pueblo "El Colorado" de dónde es originario. (N 2QS)

TIENE MAYA PLAN PARA RESOLVER LA ESCASEZ DE AGUA

Por Zulema López

La candidata de Morena a la gubernatura, Celia Maya, planteó indispensable resolver el problema de agua que tiene Querétaro. De alcanzar el cargo, prometió programas para ordenar el abasto de agua y de la vivienda. Verá,

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

dijo, la forma de exigir que las nuevas construcciones de vivienda cuenten con esquemas para el aprovechamiento del agua. (EUQ 1 y 4)

“GUERRA SUCIA”: ARTURO MAXIMILIANO

Después de que apareciera una barda pintada con leyendas proselitistas en el primer cuadro de la capital (16 de septiembre esquina 5 de mayo), haciendo referencia a el candidato por Morena, Arturo Maximiliano, este señaló: “Yo no creo que nosotros lo hayamos pintado, pero lo voy a revisar, acuérdense que en esto hay una guerra sucia muy curiosa, me han subido publicación de mis redes que yo no he hecho”. (EUQ 4, ELQNO, CI, EXQRO)

“SEGURIDAD, PRINCIPAL DEMANDA”

La principal demanda de los habitantes en la capital del estado es que haya seguridad, ya que en los recorridos que se han realizado han expresado estas inquietudes, subrayó el candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano. (DQ 9)

ARTURO MAXIMILIANO VAPOR LICENCIAS ‘FAST TRACK’

Por Haydé Ruiz

De las primeras acciones que implementará el candidato de Morena a la alcaldía de Querétaro, Arturo Maximiliano, será reducir los costos de las licencias de funcionamiento. El aspirante a la presidencia municipal compartió en exclusiva que uno de los mayores problemas que externaron son el alto costo de los trámites municipales para el comercio formal. (AM 6)

A LA CAZA DE CULPABLES DEL “GRAVE ERROR”, DICEN

Tras la pérdida registro de cuatro candidatos de ayuntamientos de Morena, el diputado local de dicha fuerza política, Néstor Domínguez, advirtió que, después de que concluya el proceso electoral, se tendrá que evaluar “quiénes son los culpables de este grave error” y que provocó la pérdida de los municipios de Corregidora, Jalpan de Serra, Ezequiel Montes y Pinal de Amoles. (DQ 9)

NO MÁS VIOLENCIA CONTRA LA MUJER: PATY OJEDA

La candidata a la gubernatura de Querétaro por el partido MORENA, Celia Maya acompañó en su arranque de campaña a Paty Ojeda, candidata a la presidencia municipal de Pedro Escobedo, así como a Carmen Martínez, candidata a Diputada Local por el Distrito X, y a Rocío Arredondo, candidata a la presidencia municipal de Colón. (N 2QS)

PT

PENÉLOPE RAMÍREZ ARROPA AL CANDIDATO PETISTA EN TOLIMÁN

La candidata a la gubernatura de Querétaro por el PT, Penélope Ramírez, estuvo presente en el arranque de campaña de Adrián Linares, aspirante a dirigir los destinos de Toluca. Cuidando las medidas sanitarias, Ramírez instó a los presentes a formar una sociedad incluyente, exhortando a la participación de las mujeres, sumar para crear ciudadanía ejerciendo responsablemente su voto. total de estas becas. (AM 9PP)

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

RSP

ATENCIÓN A PERSONAS CON DISCAPACIDAD

El candidato del partido Redes Sociales Progresistas a la gubernatura del estado de Querétaro, Miguel Nava Alvarado, prometió atención médica gratuita para este sector. (AM 5PP)

FXM

NOSOTROS Y SÍ CREEMOS EN EL CAMPO QUERETANO Y LE VAMOS A APOSTAR”, JUAN CARLOS MARTÍNEZ

“En Fuerza por México somos una opción diferente, nosotros sí creemos en el campo queretano y no lo vamos a abandonar como lo han hecho otras administraciones”, afirmó el candidato de Fuerza por México a la gubernatura de Querétaro, Juan Carlos Martínez. Acompañado de Ricardo Badillo, candidato a la alcaldía de San Juan del Río y Claudia Ordaz, candidata a diputada federal por el distrito II, recorrieron la comunidad de La Valla y la cabecera municipal para escuchar a los habitantes y comerciantes sobre sus necesidades. (ESSJR 5, ELQNO)

INDEPENDIENTES

“SE SUMAN LIDERAZGOS AL PROYECTO”

Elsa Méndez, candidata a la diputación local por el VI Distrito por la vía independiente, sostuvo diferentes reuniones con grupos de habitantes de la colonia Reforma Agraria, donde centró sus propuestas en acciones que beneficiarán la economía y bienestar familiar. (N 6QS)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: TODO EL ESTADO EN SEQUÍA

Son 15 municipios de Querétaro los que padecen sequía severa, mientras que en SJR Y Amealco es extrema; el único donde es “moderada” es en Arroyo Seco, reporta el Monitor de Sequía en México, al 31 de marzo de este año. (DQ principal)

N: ORDENAN CENTRO

Desmiente la Secretaría General de Gobierno Municipal, que hayan sido robados los comerciantes Triquis, como lo denunciaron, toda vez que se trata de un decomiso legal de mercancía que se vendía en vía pública de manera ilegal y en sitios restringidos al tránsito peatonal a causa de la contingencia sanitaria por COVID 19. (N principal)

AM: VACUNARÁN A MÉDICOS PRIVADOS VS. COVID-19

La segunda línea de atención de los hospitales privados recibirá la vacuna contra la COVID-19, confirmó el doctor José Ramón Rivera Ruiz, presidente del Colegio Médico de Querétaro. (AM principal)

EUQ: ESTADO, 6º CON MÁS TASA DE PRESUNTOS DELITOS

En marzo de 2021, Querétaro se ubicó como la sexta entidad con mayor tasa de presuntos delitos por cada 100 mil habitantes, dio a conocer el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). (EUQ principal)

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

CQRO: TRAS VACUNACIÓN CONTRA COVID-19, MUEREN MENOS ADULTOS MAYORES: ÍNDICE

A pesar de que es prematuro determinar tendencias sobre una disminución en las defunciones en adultos mayores de 60 años tras la vacunación contra Covid-19, en el estado de Querétaro, al comparar las primeras dos semanas de marzo con las dos primeras de abril, “los resultados son prometedores”. (CQRO principal)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - LÍOS

Por Adán Olvera

En temporada electoral, conforme pasan los días los nervios en los contendientes y sus equipos de campaña aumentan, las cosas no siempre fluyen como se desea y además el ingrediente de las estrategias de campaña y los trámites electorales; el cumplimiento de la ley, los dineros de campaña, la burocracia electoral y muchos otros factores, van creando un caldo de cultivo idóneo para que los nervios y las pasiones se desborden. Hablemos específicamente de la burocracia electoral con la que tiene que cumplir los partidos políticos y que sin duda alguien ha metido en problemas es el partido Morena, ellos dicen que se trata de dados cargados en la elección de un instituto electoral que cumple los caprichos de los hombres del poder. Lo cierto es que también habría que ver el desastre administrativo y de organización con el que Morena compite en estas elecciones, tribus disputándose el poder ante un partido que es víctima de su propio éxito electoral; y es que todos hoy quieren pertenecer a Morena, todos quieren abanderar las causas de la cuarta transformación y todos quieren ser parte de las estructuras de poder. Obviamente no para todos hay espacio y eso complica las cosas; Morena no fue capaz de registrar como marca la ley a sus candidatos y de crear los equilibrios necesarios y tomar las previsiones suficientes por si algo salía mal, es más dura la lucha al interior por las posiciones y por el poder que la atención que puedan poner en cumplir con las normas establecidas. Obviamente en una campaña todo juega y esta incertidumbre administrativa electoral, que junto con pegado, podría utilizarse como un argumento de campaña de un árbitro con los dados cargados como se hace a nivel nacional; juega a favor o contra dependiendo de qué lado de la contienda se están viendo las cosas. **DE REBOTE.** Mala semana para los candidatos del Partido Verde: primero la candidata al Gobierno estatal Katia Reséndiz sufrió por los errores de los diseñadores gráficos de su campaña política, que escribieron mal la palabra guardería y después un candidato en Tamaulipas, prometiendo conciertos de rock internacional con dinero público, ocurrencias, de esas que no abonan nada en las campañas. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

FUERA. Fulminante fue la remoción de David Palacios como secretario de Organización de PRI Estatal tras su reunión con el panista Mauricio Kuri González para ofrecerle su colaboración desde el partido tricolor, a espaldas del Comité Directivo tricolor que le negó la primera regiduría plurinominal de Querétaro. Ayer mismo fue sustituido por el muy calzadista Iván Pérez. **VIVO.** Arturo Maximiliano García salvó su candidatura a alcalde de Querétaro: pese a las presiones internas y externas, él no fue sacrificado por Morena en aras de las cuotas de género. Tuvieron mucho que ver sus gestiones en la CDMX, pero también la matemática electoral para abonar al proyecto estatal de Celia Maya y alcanzar mayores posiciones y prerrogativas. **TRUEQUE.** En San Juan del Río, ya despojado de la candidatura, Juan Alvarado pidió a Morena postular a Graciela Colín, pero no le aceptaron la recomendación porque iba a causar más problemas, por ser externa. Y optaron por dar gusto a Armando Sinecio postulando a su esposa Rosa María Ríos. (DQ)

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

ASTERISCOS

DIÓCESIS ALISTA ENCUENTRO CON ASPIRANTES A GUBERNATURA. La Diócesis de Querétaro tiene planeado realizar un encuentro con los candidatos a la gubernatura del estado, aunque están por definir día y hora. Será un encuentro donde los aspirantes presentarán algunos puntos de sus plataformas políticas, y donde los laicos podrán hacer algunos cuestionamientos sobre puntos particulares, no se trata de un debate es solamente es un diálogo, explicó el vicario Martín Lara Becerril. También adelantó que se prevé otro encuentro con los candidatos a la presidencia municipal de Querétaro. **PIDE SSA NO CAER EN COMPRA DE VACUNAS ILEGALES.** La Secretaría de Salud federal lanzó un mensaje para que las empresas y población no caiga en fraudes en la adquisición de vacunas apócrifas. Se informó que Cofepris emitió una alerta sanitaria sobre productos aplicados de forma ilegal. (AM)

BAJO RESERVA

POZO YA SE VISTE AZUL; NI RECUERDOS DE SU PASADO TRICOLOR. Lo que hace seis años era impensable, en este proceso electoral ya lo vimos, nos referimos a ver al ex candidato a la presidencia municipal de Querétaro del PRI, Manuel Pozo Cabrera, ahora vistiendo una playera con los logotipos de Acción Nacional, partido que históricamente ha sido antagónico al tricolor en Querétaro. Sus antiguos compañeros de partido comentan en voz alta que, si la mamá de Pozo, Guillermina Cabrera, mejor conocida como “La Mona Cabrera”, antigua lideresa del mercado “El Tepetate” y política priista, quien murió en diciembre pasado, si reviviera se vuelve a morir del berrinche de ver su hijo con los azules, a quienes tanto criticaba. **IMPUGNACIONES INTERNAS QUE SEGUIRÁN DESGASTANDO A MORENA.** En Morena, nos dicen, siguen sin poner orden a la casa y si bien ya repusieron cinco candidaturas para cumplir con la paridad de género, donde los sacrificados fueron cinco hombres, ahora este partido, cuyo dirigente estatal es Jesús Méndez, continuará la novela interna, pues recordemos el abanderado a la capital Arturo Maximiliano fue impugnado por el presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas, y también por un grupo de mujeres que quieren ver como candidata a la profesora Rosa María Córdova. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

NADIE DEFIENDE LO QUE NO CONOCE: UGR. Para que conozcan las necesidades del campo y la urgencia de invertir para hacer de Querétaro un estado agroindustrial, la Unión Ganadera Regional de Querétaro (UGR) anunció que llevará a cabo en el mes de mayo foros con los candidatos a la gubernatura, presidencias municipales y diputaciones locales y federales. Así lo anunció su presidente, Alejandro Ugalde Tinoco, quien aludió a que “nadie defiende lo que no conoce”. Los foros se realizarán de forma presencial únicamente con los candidatos y a través de Zoom y de redes sociales para el resto de los interesados. El 7 de mayo será en Jalpan de Serra y el 21 de mayo en Querétaro; hasta ahora han confirmado su asistencia los candidatos a la gubernatura Mauricio Kuri González, del PAN (a pesar de que ya sostuvo un encuentro con ganaderos); Abigail Arredondo Ramos, del PRI; y María Ibarra Silva, del Partido Encuentro Solidario (PES). **ACEPTA MARÍA ALEMÁN INVITACIÓN A DEBATIR EN LA CMIC.** Que en la presentación del Centro de Gestión Urbana a afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), María Alemán, la candidata del PRI a la presidencia municipal de Querétaro, aceptó la invitación de los agremiados a un debate público con el resto de los candidatos. “Estoy dispuesta a reunirme y debatir con los otros candidatos al cargo, aquí el asunto es que ellos acepten”, acotó. La CMIC señaló que en próximos días se fijará la fecha del debate organizado por dicha cámara, al cual estarán invitados todos los aspirantes a la presidencia municipal. **¿A QUÉ LE TEME PROFECO?** Luego de que “Códigoqro” solicitó conocer la respuesta del delegado de la Procuraduría Federal del Consumidor en Querétaro (Profeco), Juan Rodríguez Valle, ante las quejas de ciudadanos sobre el incremento “excesivo” en el costo de los tanques de gas de 30 kilogramos, ya que -aseguraron- en menos de seis meses pasó de tener un precio de alrededor de 500 pesos a más de 700 pesos; resulta que el funcionario no puede dar entrevistas -ni presenciales ni telefónicas-, y que la única forma en

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

que puede ayudar es que mandáramos las preguntas escritas y que contestaría de la misma manera. ¿A qué le teme? ¡Y que no venga a pretextar este servidor público la veda electoral, porque la encargada de despacho de la Procuraduría Federal del Consumidor, Berenice Romero Domínguez, no ha dejado de asistir a la mañanera! (CQRO)

PULSO - EL MUNICIPIO DE QUERÉTARO, “EN PUNTO DE QUIEBRE”

Por Andrés González

Esta es la otra visión. El municipio de Querétaro “desordenado y sin planeación” como desde acá se ve – el bunker y casa de campaña de María Alemán – fue sometido ayer a un juicio y análisis muy estricto, en donde se le hizo no solo una radiografía total, sino un completo check up, “por el crecimiento sin estrategias, sin rumbo y de manera desorganizada que viene resintiéndose, particularmente, en los dos últimos trienios, de tal nivel y magnitud, que nos encontremos ya en puntos de quiebre muy sensibles”. Es la segunda conferencia y la primera en este desglose de la problemática municipal de Querétaro, que hace la postulante a la alcaldía de Querétaro, María Alemán Muñoz, junto con un grupo de especialistas que le acompañan. Es la presentación de lo que en su factible gobierno municipal será el Centro de Gestión Social, un centro totalmente ciudadanizado y alejado del poder trienal, “alejado de los intereses de quién gobierna, para darle rumbo y certeza de la mano de todas y de todos, en su planeación y ordenamiento al municipio de Querétaro”. Y la radiografía muestra que “del año 1970 al 2017, la mancha urbana de Querétaro ha crecido 17 veces, mientras que la población solo cuatro” reflejándose esto en situaciones urbanas muy difíciles, “como lo es el transporte público, la seguridad y la generalidad de los servicios públicos municipales...mal y tal como hoy los tenemos”. La también legisladora federal se hacía acompañar en esta conferencia de prensa presencial – donde estaríamos unos doce periodistas – de peritos y conocedores en el tema y al que le han dedicado un poco más de un año. Ahí, la Lic. Karen Pérez, el Lic. Federico Lara Balcázar, la Arq. Noemí Díez Marina Palacios, el Lic. Jorge Cevallos y el maestro Horacio de Jesús Guerrero García. O sea, este Centro de Gestión Social no fue armado de “botepronto” ni es producto de algún imprevisto u ocurrencia de campaña. “Querétaro no va bien” dice, de entrada, el documento ahí expuesto. “Es la falta de planeación que se tiene, con una policía insuficiente y en donde los centros de trabajo se encuentran lejos de las viviendas...donde el agua no llega a todas las colonias y el transporte público es insuficiente” sostuvo desde el inicio de esta presentación la Lic. Mary Alemán. E insistía en “recuperar la grandeza de Querétaro, de nuestra ciudad, por un gobierno municipal que en tres años no hizo nada...y cambiarlo por un gobierno comprometido con la planeación urbana, la seguridad, la salud y la reactivación económica...esto lo vamos a hacer rápido y lo vamos a hacer bien... que no tenga el color de ningún partido, sino que sea un proyecto de ciudad”. La escenografía de esta Casa de Campaña y en particular de este centro de conferencias, está formado por tres grandes mamparas adornadas con figuras estilizadas y modernistas de tres mujeres, en edades de niña, adolescente y joven, reflejo y parte de la lucha social y política que lleva la candidata. La exposición de María Alemán de lo que será este Centro de Gestión Social, no se llevó más de media hora. Lo trae al dedillo, con un tema totalmente dominado. “Planear significa elegir el futuro, porque queremos tener la certeza de que nuestra ciudad no va a perder su rumbo, por los intereses personales de un gobernante”. Nunca acuso por su nombre a nadie, ni hizo alusión alguna a gobiernos de otro partido. No hacía falta. Sin embargo, es un trascendido del grupo que le acompañó, supimos que en los últimos meses del gobierno municipal de Marcos Aguilar, este le entregó al recién electo alcalde, cinco Planes de Desarrollo Delegacionales. Y le dijo – palabras más, palabras menos – ¿Quieres que te los apruebe o así te los dejo? Así déjamelos”, fue la respuesta. Y ahí se quedaron. Solo se aprobó el de la Delegación Centro Histórico. El tema del agua da escalofrío, como ahí se trató: “No hemos pensado en las consecuencias del medio ambiente, del suelo mismo, de la captación de agua pluvial, del aprovechamiento de las aguas, del tratamiento de las aguas residuales. La ciudad de Querétaro se ha convertido en una gran plancha de concreto que no filtra el agua. Por un lado tenemos un déficit de agua de

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

74 millones de metros cúbicos anuales en los acuíferos. Y por el otro lado, irónicamente, tenemos un riesgo del 70 de la ciudad factible de inundación. Y son riesgos altos y medios”. Pero la sesión de preguntas y respuestas tocó diversos rumbos. El de los cambios – tan frecuentes – de los usos de suelos, “mientras que otras ciudades, no son ni siquiera discutibles. No se cambian. En Querétaro en los últimos años, llevamos más de 280 cambios de uso de suelo. Que la mayoría de ellos han perjudicado seriamente al tema medioambiental y afectado seriamente a terrenos de reserva ecológica para convertirlos en desarrollos inmobiliarios”. Tocó el grave problema del estado en que se encuentran “los drenes de la ciudad, por falta de mantenimiento, de falta de limpieza de parte del gobierno municipal, necesitamos rehabilitar los drenes de la ciudad... la gente necesita resultados, ya”. Pero también se abordaron temas como los del Tren Rápido México Querétaro: “Oficialmente no hay un proyecto como tal presentado. Este proyecto es algo ya necesario, pero no existe un proyecto serio, ni creo que lo haya de parte del gobierno de la 4T”. La candidata rápido se despide de los ahí presentes y sale – como de rayo – a una importante reunión con la Cámara de la Industria de la Construcción. Y en esta campaña, María Alemán no evade ni tema, ni grupos. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

SINRAZÓN. No nos apartemos de que la gente tiene derecho a trabajar. No nos apartemos de que su derecho termina donde comienza el de los demás. A cuenta de qué los comerciantes ambulantes tienen derecho a tomar calles y andadores, plazas y afectar al comercio establecido y la tranquilidad de los demás. Hombre no hay derecho y si mucho chueco... en sus líderes. (N 1)

UN AÑO DE PULSO POLÍTICO

Hoy nuestra casa editorial está de manteles largos. En medio de la pandemia por la COVID-19 con todos los imprevistos y situaciones contractuales que cimbraron a Querétaro y al mundo, AM de Querétaro apostó por innovar y presentar productos distintos en torno al quehacer político de quienes aspiran a encabezar las diversas administraciones públicas. En este sentido, el 22 de abril de 2020 lanzamos por primera vez Pulso Político, cuyo ejercicio consiste en dar cuenta de la actividad de aspirantes y servidores públicos. Mauricio Kuri, Santiago Nieto Castillo, Hugo Cabrera, Luis Nava y Mauricio Ruiz Olaes fueron los primeros que fueron enlistados en nuestro Pulso Político. Hoy, esta sección se ha convertido en indispensable para conocer los puntos de vista, las propuestas, los planes y las proyecciones que tiene la clase política para construir el Querétaro del futuro. Aún consolidado este proyecto, la retroalimentación permite la mejora continua para ofrecer alternativas para que usted esté mejor informado de cara a la jornada electoral el 6 de junio, por lo que hoy presentamos a usted un Diario de las promesas. Un espacio en el que conocerá puntualmente cuál es la propuesta que hace cada uno de los candidatos, tanto de la Gubernatura, ayuntamientos y diputaciones locales, para contrastar ideas y que sirva para fomentar el debate público de altura. Seguiremos innovando nuestros contenidos para ofrecerle la mejor información. (AM)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

CAMBIA MORENA EN SJR Y CADEREYTA. Sacrifica Morena a Juan Alvarado, entra Rosy Ríos. En Cadereyta Marlene Ocampo releva a su esposo. Viene Anaya para reforzar a Felifer contra Paloma. Ya hace 10 años fue nombrado el Obispo Faustino. Solución. Con Rosa María Ríos de Sinecio como candidata a la presidencia municipal de San Juan del Río en lugar de Juan Alvarado Navarrete y Marlene Ocampo para Cadereyta, en sustitución de su esposo Luis Carlos Arellano León cumplió Morena la cuota de género, alterada por el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro al negarle registro a sus fórmulas en cuatro ayuntamientos: Corregidora, Ezequiel Montes, Arroyo Seco y Jalpan, encabezadas por mujeres. Los reemplazos en San Juan del Río y Cadereyta

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

afianzaron a Arturo Maximiliano García, como se le adelantó aquí, a pesar de los esfuerzos oficiales y los ataques en algunos medios para sacarlo de la competencia por la capital. Daños colaterales. Recuperar la equidad en las candidaturas de Morena favoreció la postulación de Rosa María Ríos, ex dirigente de las mujeres empresarias y esposa del aspirante Armando Sinecio Leyva, en lugar de Juan Alvarado, ex diputado del Panal y dueño de estacionamientos, para enfrentar al puntero Roberto Cabrera Valencia en San Juan del Río, primer municipio queretano ganado por Acción Nacional hace 30 años. En San Juan la disputa y la alternancia fue históricamente entre el PAN y el PRI, hasta los comicios de 2018, cuando el tsunami de López Obrador colocó al Movimiento Regeneración Nacional en segundo lugar con posibilidad de ganar el ayuntamiento. El problema es que el partido de la 4-T se enredó en disputas internas y dejó fuera al diputado moreno Néstor Domínguez Luna, identificado con el senador Gilberto Herrera Ruiz y al ex presidente del comité municipal panista Edgar Insunza Ballesteros que encabezaba las encuestas. El ganador fue Juan Alvarado. Hasta ayer que, para cumplir con la cuota de género, lo sustituyó la empresaria Rosa María Ríos, cónyuge del aspirante Armando Sinecio Leyva. Otro caso es el de Cadereyta, también gobernado por el PAN, en donde el relevo se dio en familia: Marlene Ocampo en lugar de su marido Luis Carlos Arellano. De inmediato aparecieron los comentarios en las redes recordando el antecedente de las “Juanitas” registrado en la Ciudad de México y aquí mismo. Ambos cambios -derivados de errores políticos y jurídicos de las dirigencias nacional y estatal- tuvieron costo para Morena, aunque menor que el deseado por sus opositores en el Municipio de Querétaro, en donde Arturo Maximiliano García (destacado ex militante albiazul) pone en riesgo la reelección del alcalde con licencia Luis Bernardo Nava. Así de fácil. Así de difícil. **-LA CARAMBADA-** Retro. Para los que no me creían lo del “Tranvía de María”, les confirmó que esta mañana la candidata del PRI a la presidencia municipal de Querétaro, María Alemán, presentará el proyecto en la Alameda Hidalgo. ¿No que no? **-OÍDO EN EL 1810-** Salvado. Lupe García el candidato de Morena para la presidencia municipal de El Marqués, ex diputado federal del PAN, era otra opción de relevo. Este pintoresco personaje -famoso por sus desfiguros etílicos- venció en la interna a Jorge Lomelí y Ana Laura Vallarino, pero se ve difícil le gane al carismático panista Enrique Vega Carriles que va por su tercer periodo. Somos nada. **-¡PREEEPAREN!**- Reaparecido. El candidato presidencial del PAN Ricardo Anaya Cortés vino a apoyar a su amigo Felipe Fernando Macías Olvera, diputado federal en busca de la reelección por el cuarto distrito, en donde enfrenta ni más ni menos que la coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso local, Paloma Arce Islas, que ya les arrebató el primer distrito local, uno de sus bastiones históricos, en 2018. Tal vez por eso el también ex dirigente nacional panista se dejó ver en recorridos por colonias y hasta comiéndose un taco de carnitas con don Jesús Ríos en su fondita de la Avenida Zaragoza. Da mucho coraje que le anden queriendo ganar a Felifer. ¿A poco no? **-¡AAAPUNTEN!**- Misionero. Este miércoles se cumplieron 10 años de la designación de don Faustino Armendáriz como obispo de Querétaro. El ahora arzobispo de Durango hizo un gran trabajo como jefe de nuestra diócesis, erigiéndose como un auténtico peregrino de la fe. En su lugar estuvo unos meses el obispo emérito Mario de Gasperín, hasta que el Papa Francisco envió a Fidencio López Plaza, traído desde los Tuxtles, Veracruz, pero formado aquí. Querétaro ha tenido muy buenos pastores. Faustino es recordado con cariño. **-¡FUEGO-** Tambores de guerra. Que hay mucho mal humor por los rumbos del comité estatal de Morena, en donde ya no hayan quién pague los platos rotos. Y es que por andar jugando a las encuestitas y dejando los registros para el final, les tumbaron cuatro municipios (incluido el de Ezequiel Montes, el único en su poder) y cambiaron candidatos en dos ayuntamientos. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7

JUEVES 22 DE ABRIL DE 2021

CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL